#### 【白由意見抜粋】

旧豊田貯水池利活用方針(案)中間とりまとめに係る自由意見から、分野ごとに 主な意見を掲載しました。

## 自由意見(①商業・娯楽施設 46件より)

商業施設等の誘致を希望。コストコ、IKEA、映画館付イオン、等魅力の無い、行くとこない、1つまらないまち郡山と思われない為には、今現状これしかない。県内の全ての方が来たくなる施設はいま、これしかない。

市民提案制度を見ると市は商業施設の誘致にあまり積極的でない印象を受ける。既存のもので間に合っていると言う見解だろうが、誘致して欲しいという声がある以上それを無視すべきでは2 ない。

県の商業まちづくり条例の兼合いもあるだろうが所管外だからと県任せにするのではなく、積極的なアプローチを試みて欲しい。

- どの案にも似たような施設あるので街中にいらないです。定住人口増やすためにもイオンモー3ルやコストコにしましょう。他県のイオンモールやコストコ行って何でこういう人呼べる商業施設作れないのか疑問です。それか暫定駐車場にしてもう少し若い人に意見も聞くべきです。
- コンパクトシティにしたいならあそこは大きい商業施設とかがあれば人が自然と集まると思います。市外から人呼べるし。

農村公園的なことは郊外でしていただきたい。

5 貯水池では市街地として、集積型商業センター(デパート、ショッピングモール、映画館等併設)としてほしいです。

#### 自由意見(②駐車場 40件より)

既存の陸上競技場や体育館、プール、資料館などに駐車場が無く市民が不便なのでまずは駐車場を作るべきではないでしょうか?歩きや自転車などで行く人だけの施設になっているとおもいます。A.B.C案ともにコンセプトありきですが、広い芝生、広い舗装の広場、少しの木陰。使い方や活用は使う人が自由に決める広場が良いとおもいます。市が作る施設はスケートボートがだめ自転車は押してキャッチボールもダメなど、規制が多過ぎます。自由な広場をお願います。

- 2 駐車場を作ってほしい。陸上や駅伝の大会の時に少なすぎて迷惑です。あと、駐輪場も作って ほしいです。
- 近くに開成山公園他施設(野球場、陸上競技場、体育館、水泳プール等)があり利用者の駐車 3場が少ないと思われるので、500~1000台駐車可能な駐車場(プロスポーツの開催も増やす)と博 物館(郡山にはない)が良いと思います。

私はD案を提案します。現在、新設プール、野球場、体育館、陸上競技場とスポーツの大会時には、駐車場が無く大変困っています。

全ての土地を駐車場とは言いませんが、2/3くらいは車用にしてほしいです。残り1/3はA~C案の中から小規模に行えば良いと思います。

会津・福島・いわきには大変広い駐車場があります。郡山にも沢山の方が安心して来て頂ける 様、是非ご検討の程宜しくお願いします。

5 とにかく駐車場をもっと広くすべき。 緑地(公園)は開成山で充分。駐車場です。

1

### 自由意見(③広場等 31件より)

介護予防と健康維持を目的とした活用

1

- (1) 2~3の公園にあるような器具を使った運動を幾つか設置する
- (2) 芝生を植えて太極拳やヨガマットを敷いた活動場所を作る(コロナも予防できる)
- (3) 広報で知らせていたウォーキングのような拠点として活用できる簡易屋根付き建物を 設置(トイレ必須)

旧貯水池は、未来の子供たちへの「空地」です。

「決める」から「決めない」へと思考方法を転換する必要があります。 「決める」と、「固定化」、「権力化」が生じます。「決めない」で流動的に、そのときの子 供たちの必要に応じて変化する「空地」として、頭を柔軟にして使用してゆくことが未来志向の 決め方だと思います。

まずは、給排水や駐車場等のどのような使い方にも使用する配管等をしておく。その上で、後 2 は、今回の中間とりまとめ案も含めて、使い方と運営方法についての「提案」を募り、市の予算 で、その使用方法に対応したものへと変更を加る。「提案」はいつでも受付、知恵を競争させ、 成長させてはいかがでしょうか。このような柔軟な思考は、都市経営の先駆けとなるのではない でしょうか。

今まであった「ハコもの」行政の失敗は、「固定化」にありますので。常に進化、変化するの は人間の知的な作業である広い意味での「文化」だと思います。ここにこそ着目すべき点があり ます。世界に先駆けて、常に変化する「空地」として活用することをすすめます。

確かに近くには似た公園がいくつかありますが、郡山市全体として考えたときこの地区は、郡 山市に歴史ある場所であるとともに、郡山市全体をけん引する地区でもあるので、開発ではなく 保存・継承することが良いと思う。また、緑で整備すれば落ち着いた街並みとなり、他市町村の 住民から見たときに郡山市民の地域柄や文化レベル高さをわかってもらえるのではないかと思 う。市の真ん中にコンクリートや大規模商業施設はいりません。落ち着いた街並みを切に希望し ます。

- 最近の異常気象や災害を考えると市街地には緑が必要不可欠であると思う。これだけ水害の被 4 害が出ている郡山市なのだから市民の命を守るためにも緑をベースとした整備を心よりお願いい たします。
- 自然との共存を大事に、子ども達の情緒豊かな心を育てていって欲しいです。

# 自由意見(④音楽堂 21件より)

音楽都市宣言をしている郡山市ならば音響設備が日本一、世界一と言ってもらえるような音楽 1 ホールを作るべきだと思う。キャパシティも3000以上あるといいと思う。郡山市民文化センター の二の舞にはならないよう駐車場は完備された施設であることも絶対。

- 楽都郡山の名に相応しいような駐車スペースが十分にある東北一のイベントホールがいいと思 2います。
- 音楽都市郡山、音楽堂を建設して欲しい。 3
- 旧豊田貯水池は、あらゆる観点(立地、環境、交通等々)からみても「音楽堂」が最適と考え 4る。
  - 音楽都市を宣言している当市にとって「音楽堂」の早期実現は急務である。
- 多目的全天候型(コミュニティドーム)施設又は音楽堂等の建設(駐車場も設計に入れる) 5 ※今までとは違う斬新で空気調和の可能なホールのつくり(換気の効果的方法の考え方)

### 自由意見(⑤バスターミナル等 12件より)

- 災害時の拠点となる、ヘリポート併設の防災型バスターミナル等がふさわしいと思います。あるいは、スポーツや文化に特化し、サッカー場、ラグビー場、音楽堂など世代を問わず人が集まり経済効果が発揮されると思うのでいいと思います。何度も言いますが、今回のような公園だけは反対です。
- 2 反対です。 防災型のバスターミナルや音楽堂が、この地にはふさわしいです。
- 3 公園とするより、ショッピングモール、バスターミナル、高層マンションがふさわしい。

#### 自由意見(⑥スポーツ施設等 12件より)

1 郡山市のスポーツ施設が人口に対して非常に少ない現状を調査していますか?市内中心にこれだけの広大な敷地をもっと有意義に活用するにはスポーツ施設が一番だと思います。

ぜひこの機会に「武道館建設」(常設の武道施設)について考えていただけないでしょうか。 武道場は本来、通常の体育館とは異なり,畳を敷いたり、床に特殊な弾力を持たせたりする必要が あります。そうした構造が、競技をするうえでケガや障害を防ぐことにつながります。

さらに隣接する総合体育館と補完しあえば、大会規模に応じて利用する幅が拡大します。大規模大会誘致も可能となり、経済的効果も生まれるのではないでしょうか。福島県は全国でも珍し2く、県立武道館がありません。平成18年、改正教育基本法で「伝統と文化の尊重」教育目標の一つとなり、平成24年には武道が中学校で必修化されました。しかし、必修化に向けた道場建設の

武道は「わが国特有の伝統と文化」です。

面ではあまり進んでいません。

常設の武道施設を有する武道館の建設は、郡山市の教育、文化に深く寄与すること考えます。どうかこの機会にぜひ武道館の建設をコンセプトに加えていただきますようお願いいたします。

保育園児、子供、大人が交流できるスポーツ施設などのほうがよい。 (スケート場など) 熱海は老朽化しているため通期のリンクがあればそれなりの需要があると思う。

## 自由意見(⑦県庁移転 11件より)

- 場所がいいのでコストコやイオンモールできたらいいなと思う。県庁が移転地にも最適だと思う。人口増えるよきっと。
- 利用については、県内の市町村の発展と利便性を考えれば県の中心地であるため、県庁を郡山 市に移すことで県民全体の生活向上につながると思う。立地的カチのある土地であると思う。
- 8 将来、郡山に県庁が来ることを考えて進めた方が良いと思います。郡山と言うか県の中心の土地ですから。

#### 自由意見(⑧防災機能 10件より)

上下水道局が隣接していることを鑑み、東日本大震災の対応状況をもう一度見直し、災害対応のソフト面の充実を取り入れてほしいです。対応人員、応援人員、また、給水所も併設されているため周辺交通は大渋滞、駐車場は市民、対応人員でごった返し、災害対策本部は、庁舎被災のため、外でテントで対応…あの光景は異様な光景でした。是非とも万が一の備えのため防災センター的拠点の整備も取り入れて頂ければと思いました。(いろいろ制約はあると察しますが)あの震災での経験は忘れてはいけません。

- 2 近年、想定外の災害が多くあるので、防災基地的な場所として、色々の災害に備える場とする のも一考かなと思う。
- 9年前の東日本大震災や毎年の台風で相当な被害を被っているのでもっと災害に強い土地にしてほしいと思います。

## 自由意見(⑨その他意見 74件より)

これから中心市街地の人口密度を高めていくことが街を次世代に郡山市をつなげることの中で重要なポイントだと思っています。このような施設を整備することは、とても良いことですが公園などの施設が周辺に多い中(開成山公園、21世紀記念公園、麓山公園、酒蓋公園)、示していただいた案が郡山市の活性化に寄与するのかと言われれば、反対ではないかと私は思います。また今回の案は周辺の公園にそれらの機能を与えることができてしまいます。つまり付加価値が高くないのです。

付加価値の高い街=若者が集まる街、子育て世代が安心できる街、高齢者が笑顔でいられる街だということだと思います。

せっかくなので、率直な意見を述べさせていただきます。

この3案を提案していただくまでに、様々な有識者からの意見、関係機関との調整、多忙の中、 市民の為にと一生懸命考えてくださったのだと思います。

多発する災害の中本当にお疲れ様です。

今回ご提案いただいた案の中に『おっ面白そう!行ってみたい』と思える印象はなく、『また行きたいな』と思えるポイントも見当たりませんでした。

しかし、旧豊田貯水池の利活用について、これまで一つも考えたことがない私のような人達の層が、『面白そう』と感じるものは、市内外の多くの人が感じることに等しいと思います。

有識者の皆さんの『意見』、意欲的に取り組む人々の『熱意』、私も含め『単なる直感』だけを口にする人々の『関心』、この3つを上手く活用して、なるべく多くの人から賛成を得られそうな案を楽しみにしています。

とても大変なことだと思いますので、急がず決めたら良いのではないかと思います。

- 市民が、行きたくなる場所、誘い合わせて集まりたくなる場所、内外に自慢できる場所にする 3 のが基本だと思う。集客できて、市民の多くが恩恵を受けれるような場所にするべき。自然や公 園では、あまりに安易。
- 新提案を出さず、甚だ恐縮だが、どの案も固くまじめだが面白みがない。私は行かない(失4礼)。有識者も良いが、学生、若い夫婦(子供を持つ)の意見を取り入れて検討した方が良いと思う。

民間がこの土地を開発するならば、利益優先で短期的な考えで商業施設や遊び場などにしてしまうと思いますが、折角市で利用方法を考えているのだから、騒がしい落ち着きのない開発では5なくここは郡山市の一等地なので、市の玄関口としての意味合いもあり、他所から訪れる方が住んでみたいと思えるような落ち着いた街になるような落ち着きのある街、また、50年後100年後の市民にも責任を持てるような利活用にしてください。